
   
  

 

  
  

Monsieur Marc DEBARBAT  

Président de la Ligue du Football Amateur   

  

OBJET : situation – COVID 19  

Copie : LFHF - Bureau du collège des Présidents de District   

  

  

Monsieur le Président de la Ligue du Football Amateur,  

  

Par la présente, nous nous permettons de prendre votre attache après avoir pris connaissance des 

différents communiqués et informations publiés ces dernières semaines concernant la situation du 

football français face à cette crise sanitaire sans précédent à laquelle nous sommes tous confrontés.  

  

Pour faire suite à votre interview du 4 avril dernier dans laquelle vous sollicitez les ligues et districts 

afin de collecter l’avis des présidents des clubs amateurs, nous tenions à vous faire part de différents 

retours des clubs et plus particulièrement de l’inquiétude grandissante qui gagne leurs dirigeants 

concernant les compétitions.   

  

A ce niveau, Monsieur le Président, nous tenions à vous alerter sur l’état d’avancement des 

championnats de nos Districts dans les Hauts de France, qui, avec un goût amer d’inachevé, arrivent 

difficilement au 15 mars à la moitié de leur avancement. Par ailleurs, il est bon de préciser la disparité 

du nombre de matchs joués au sein de mêmes divisions ou poules compte tenu notamment du nombre 

important de nos clubs engagés en coupe de France ou encore des conditions climatiques et tempêtes 

qui ont frappé la région des Hauts de France les mois derniers.   

  

Après avoir échangé avec beaucoup de clubs et compte tenu de la situation actuelle avec, rappelons-

le, plus de 10 000 morts en France, une épidémie sans précédent toujours en cours, des familles 

inquiètes, plusieurs milliers de personnes toujours en train de se battre contre la maladie, il nous 

apparait totalement inadéquat de pénaliser des clubs en leur faisant subir des descentes en raison 

d’une situation indépendante de leur volonté.  

  

Nous ne voulons pas, en ces temps socialement et économiquement difficiles, contraindre les clubs et 

les licenciés pour lesquels le cœur n’y est vraiment plus, à devoir subir une fin de saison avec des 

décisions injustes de descente.  

  

C’est pourquoi, eu égard de ces différents éléments et pour faire suite à votre sollicitation, nous vous 

faisons part de notre position à savoir la mise en place d’un système de montées sans descentes pour 

les championnats départementaux et régionaux au titre de la saison 2019-2020. Ainsi, seules les 

descentes administratives, pour forfait général ou rétrogradation disciplinaire seraient effectives. 

Concernant la validation des classements, le calcul du quotient comme vous le préconisez apparait 

comme la solution la plus juste.   



  

Sachez que cette position que nous défendons est le fruit d’une longue réflexion qui a pris en compte 
une pluralité de paramètres qu’ils soient sociaux, sportifs, techniques, juridiques, médicaux ou 
encore humains et en adéquation avec nos qualités morales et humaines.  
  

Nous tenions également à vous faire savoir que nous avons d’ores et déjà acté différentes mesures 

financières d’aides aux clubs afin de pouvoir les aider au mieux en abondant vos futures décisions sur 

le fonds que la FFF va mettre en place pour nos clubs, à savoir :   

−  L’annulation de tous les prélèvements des Districts et ce depuis le 15 mars.  

−  Le gel des comptes clubs débiteurs auprès des Districts au 30 juin de cette saison et étalement de 

la dette jusqu’au 31/12/2020.  

−  Le remboursement des droits d'engagement en coupe.  

−  Le remboursement de 50 % des droits d'engagement seniors et féminines sous forme de 

déductions sur la saison prochaine.  

−  Le décalage du règlement du montant des engagements pour la saison 2020-2021 au 1er janvier 

2021.  

  

Espérant la prise en compte de cette proposition pour la bonne continuité du football amateur, nous 

vous prions d’agréer, Monsieur le Président, l’expression de nos sincères salutations.   

  

  

Cédric BETTREMIEUX,  

Président du District des Flandres  

  

Pascal POIDEVIN   

Président du District de l’Aisne  

  

Jean Louis GAMELIN  

Président du District Artois   

  

Georges FLOURET   

Président du District Côte d’Opale  

  

Stephan ISLIC   

Président du District Escaut  

      

Claude COQUEMA  

Président du District Oise  

  

Marcel GLAVIEUX  

Président du District Somme  


